



EXPOSICIÓN Y CATÁLOGO LUIS CUBILLO DE ARTEAGA

En la sala de Exposiciones de la Fundación tuvo lugar del 4 de marzo al 11 de mayo la exposición *Luis Cubillo de Arteaga. Su legado en la Fundación Arquitectura COAM*. Fue una muestra retrospectiva de su memoria a partir de los trabajos desarrollados por el Servicio Histórico con su archivo profesional, donado por sus hijos a la Fundación Arquitectura COAM en 2005. Se expusieron algunas de las obras más representativas de su etapa profesional: 1951-2000, con planos originales, correspondencia, documentación textual y fotográfica, apoyada con la cronología de su vida y obras, una selección fotográfica de los edificios construidos en Madrid y un video con toda su trayectoria. Con motivo de la inauguración también se presentó el libro y el DVD con el mismo título, el tercer volumen de la colección *Legados de Arquitectura* del Servicio Histórico. Luis Cubillo es una figura importante para la Historia de la Arquitectura Contemporánea Española. Destacan sus nuevas tipologías en arquitectura religiosa, sus intervenciones en vivienda social para la Obra Sindical del Hogar y para la Constructora Benéfica "El Hogar del Empleado" y los poblados de peones camineros para el Ministerio de Obras Públicas. Fue coautor en varios proyectos con Francisco Javier Sáenz de Oiza, José Luis Romany, Manuel Sierra Nava, Antonio de la Vega, Antonio Vázquez de Castro o Adam Milczinsky. La exposición pudo llevarse a cabo gracias a la ilusión de todo el personal de la Fundación y de los propios hijos de Luis Cubillo, que colaboraron en todo momento con nosotros. La inauguración fue todo un éxito a la que asistieron todos los hijos del insigne arquitecto, acompañados de una extensa familia y gran cantidad de amigos, muchos de ellos destacados arquitectos, que quisieron mostrar su afecto, respeto y admiración a la figura de su padre.

CATALOGACIÓN DEL FONDO MARIANO GARRIGUES

Durante el pasado trimestre se han concluido los trabajos de ordenación y catalogación del archivo profesional del arquitecto Mariano Garrigues Díaz-Cañabate, cuyo legado a la Fundación Arquitectura COAM se produjo en marzo de 2008, en virtud del convenio suscrito con la familia del arquitecto. El legado está compuesto por 100 proyectos de arquitectura, acompañados de material fotográfico, en el que se reflejan algunas de sus más interesantes aportaciones, como las resultantes de su labor para el Banco Exterior de España y la Ciudad Universitaria, la ejecución de la Embajada de los Estados Unidos, la Casa de Suecia o el edificio de viviendas en la calle Fortuny, además de las urbanizaciones de viviendas Parque Eugenia de Montijo y Pinar de Chamartín, todas en Madrid.



VISITA DE LA MACKINTOSH SCHOOL OF ARCHITECTURE

La progresiva notoriedad que va alcanzando el Servicio Histórico como centro de investigación y archivo de arquitectura vuelve a ponerse una vez más de manifiesto con la solicitud por parte de la Mackintosh School of Architecture de Glasgow para conocer sus actividades e instalaciones. La novedad es que se trata de la primera visita internacional por parte de una escuela de arquitectura, considerada la mejor de Escocia y la tercera del Reino Unido, la cual se realizó el pasado 23 de febrero con la asistencia de unos 35 alumnos, acompañados de su profesor Robert Mantho, y con el fin de complementar su itinerario arquitectónico por Madrid con un centro de estas características, que es por otra parte, el único existente en la Comunidad.



MONUMENTAMADRID

La Dirección General de Infraestructuras Culturales del Área de Las Artes del Ayuntamiento de Madrid ha incluido en su nueva página Web un apartado dedicado al patrimonio edificado de la capital, denominado *monumentamadrid*, con un total de 215 edificios seleccionados por su máxima protección. La información básica de este conjunto –localización, autoría, cronología, comentario crítico, bibliografía, documentación, planos– forma parte de la base de datos del Servicio Histórico, mientras que las fotografías pertenecen a su archivo, todo lo cual ha sido cedido en virtud del convenio firmado con la Fundación Arquitectura COAM, para la edición de la publicación *Arquitectura de Madrid*. Presentada el pasado 17 de abril por la delegada de Las Artes Alicia Moreno esta página se complementa con un catálogo de 1.850 monumentos de Madrid. www.monumentamadrid.es.